

El comunismo universitario

Los comentarios que en un número anterior dedicamos a las órdenes dadas por los comunistas a los estudiantes para su actuación conforme a las características de tortuosidad solapada, han tenido inmediata confirmación en los hechos recientes desarrollados en los claustros madrileños y de algunas provincias.

La Federación de Estudiantes Católicos y la Agrupación Escolar Tradicionalistas se han visto obligadas a publicar una nota con motivo de los sucesos desarrollados los días 10 y 11 en los claustros de la Universidad Central, donde intervinieron en colisiones provocadas por la F. U. E., pistoleros profesionales llamados por los juecistas.

Esta afirmación escueta y terminante evidencia algo verdaderamente escandaloso: primero, la existencia de una profesión nueva; la de pistolero. Segundo, la llamada de la F. U. E. a esos delincuentes que andan libres por la calle, para que ejerzan su profesión en la Universidad, donde los revolucionarios clamaban antes alegando un pretendido fuero, para que la fuerza pública no traspasara los umbrales.

Pero el hecho no es nuevo. Basta leer los relatos que los periódicos hicieron de aquellos sucesos escandalosos que en las postrimerías de 1930 se desarrollaron en la Facultad de Medicina, a consecuencia de los cuales fue muerto un guardia civil.

Entonces por los tejados del edificio de la Facultad se agazapaban individuos, cubierto el rostro como malhechores de película, que pistola en mano se batían con la fuerza pública.

Y entonces, cuando aquel bochornoso armisticio que permitía salir de la Facultad a los revoltosos con honores de combatientes, sin que al Poder público se le ocurriera hacer con aquel caserón de la calle de Atocha lo que se ha hecho ahora con la casa de «Seisdedos» se dijo—y publicado está en la prensa de aquella fecha—que salvaguardados por el decano de la Facultad salieron «elementos extraños» que estaban con los estudiantes: los pistoleros.

Por cierto que entonces los periódicos que hoy forman el corro ministerial se desataron en improperios, porque una bala rebotada rompió un cristal del quirófano donde había un enfermo. Los mismos periódicos que ahora procuran desentenderse de los disparos a través de la puerta, que en Casas Viejas mataron a un inocente anciano refugiado en su hogar.

Es un hecho que hay que tener muy en cuenta, que los estudiantes de la F. U. E. llamaron a los pistoleros, para que intervinieran dentro de la Universidad contra otros estudiantes, inermes y que en uso de su derecho y cumplimiento de su deber pretendían entrar en clase, sin hacer caso de la declaración de huelga hecha por la infima minoría que constituye la F. U. E. y que ésta quiso imponerse por el terror, atropellando la autoridad gubernativa y académica y el supuesto fuero.

Estos mismos estudiantes de la F. U. E. constituidos en soviet piden la revisión del profesorado. Ya es de suponer que entenderán estos niños por revisión. Expulsión de todos los dignísimos profesores que no profesen las ideas laicas de la F. U. E., aunque sean competentísimos en sus asignaturas y fieles cumplidores de sus deberes.

Vamos caminando hacia el comunismo, si los demás estudiantes no suprimen de los claustros universitarios esas células comunistas que los corroen.

Mañana domingo

Será consagrada la nueva iglesia parroquial de Somió

Aquellos propósitos que aún hace poco parecían un sueño a los fieles de la parroquia de Somió de ver levantarse un nuevo templo en relación con las necesidades de aquella feligresía populosa, son ya una realidad, realidad que culminará el próximo domingo. Ese día, con la solemnidad adecuada, el reverendísimo señor Obispo de la Diócesis procederá a bendecir, consagrar e inaugurar la hermosa iglesia allí levantada por el entusiasmo de un grupo de señoras y señoritas distinguidas y la piedad y prodigalidad de buen número de fervorosos católicos.

Efectuaráse el acto inicial a las diez de la mañana. A esa hora el Prelado procederá a bendecir el templo y, seguidamente, dará traslado al Santísimo desde la capilla donde en la actualidad se custodia hasta la nueva iglesia. Y, después, habrá misa solemne. Ni que decir tiene que todos los actos han de revestir el máximo esplendor y que han de asistir miles de fieles, siendo en Somió día de fiesta grande.

Y desde el domingo, la pintoresca y simpática parroquia gijonesa contará con uno de los templos más amplios y hermosos de Asturias.

Un saludo de Vallellano

En toda España se ha hecho célebre el mitin de los Campos Elíseos donde hablaron cuatro dignísimos caballeros, en cuyos discursos la autoridad, por lo visto, encontró materia delictiva en unas palabras, que, si se pronunciaron, sólo atacaban a los gobernantes, cuya desastrosa gestión sufrimos todos los españoles.

Con tal motivo vimos en la cárcel del Coto a los señores Merás, Tornos y Goicoechea, que, al fin, fueron puestos en libertad provisional por haberlo decretado así la Audiencia de Oviedo. Pero últimamente, el 6 de diciembre próximo pasado, después de una semana en la cárcel de Madrid, fué conducido a esta del Coto el señor Conde de Vallellano. El 24 del citado mes la Audiencia le concedió la libertad bajo fianza de 10.000 pesetas, que depositó, continuando detenido hasta el 15 de enero en que fué conducido nuevamente a Madrid, en cuya cárcel continúa, sin duda para que, en unión de otros presos gubernativos, cante un himno a la libertad republicana.

En Madrid tuve ocasión de visitarle durante los primeros días del mes actual, y desde las columnas de «ACCION» quiero cumplir el encargo que reiteradamente me hizo (puesto que de otro modo no me sería posible hacerlo), de saludar a todos los asturianos que se interesaron por él, particularmente a las señoras de Gijón, de las que conserva gratísimos recuerdos.

En los tiempos en que la ciudadanía parecía quedar postergada por la PRUDENCIA política, llegué a pensar algunas veces, qué habría sido de la hidalguía, del valor y del patriotismo de los españoles. Pero, pronto la realidad me hizo ver con satisfacción cómo resurgía el espíritu de la raza, y hoy me encuentro lleno de optimismo.

Yo que soy un enamorado de nuestra gloriosa tradición, y que por lo mismo he sufrido fuertes sacudidas en mi espíritu desde el 14 de abril, que tuve el honor de acompañar con frecuencia al Conde durante el tiempo que permaneció en esta cárcel, confieso sinceramente, que en los dos últimos años, los únicos días felices para mí han sido los de las visitas al Coto. Esto no debe asombrar a nadie; pues, aunque ansiaba verle libre, y pido a Dios todos los días por su libertad, me parecía al oírle que en aquellos muros y entre los hierros de la cárcel, encontraba a España: la España que yo soñaba; la España del patriotismo y de la hidalguía; la España católica del siglo XVI, que me habían arrebatado, materializándola durante un siglo de liberalismo, infiltrando doctrinas y costumbres exóticas, drogas que no eran otra cosa, ni perseguían otro fin, que su ruina espiritual y material. Por eso digo que fueron los únicos días felices desde la citada fecha.

¡Quién no recuerda aquellas frases llenas de patriotismo, la energía y el calor que ponía en sus palabras cuando se hablaba del porvenir de España, y la dignidad con que sufría la persecución tan injusta como inhumana. Y al ver su porte distinguido y su noble continente, que inspiraba respeto y hasta veneración en los mismos reclusos, ladrones, asesinos y parricidas, que, (iho inescrutables designios de Dios!) eran los compañeros que el señor Casares Quiroga creía dignos de tan ilustre prócer, no era posible despedirse de él sin que el corazón se llenara de optimismo, y sin repetir constantemente: ¡no cabe duda que España sigue siendo la España de hidalgos y caballeros!

Angel G. Herrera

UN ACTO DE ORIENTACION SOCIAL FEMENINA

Como anunciamos hace algún tiempo, el gran acto de orientación social organizado por la Juventud Católica Femenina, tendrá lugar el día 22 del presente mes.

Su fin es dar a conocer a las jóvenes la ingerente obra de palpitante actualidad que a fines del pasado año publicó nuestro Reverendísimo Prelado y Delegado de Acción Católica en España, titulada: «La Personalidad de la Mujer». De ella se hará una recopilación de trabajos que serán expuestos por nuestras celosas propagandistas, de la manera siguiente:

El estado laico, por la señorita Paquita G. Rendueles.
 El divorcio y los derechos de la mujer, por Manolita Gutiérrez.

El socialismo y la mujer, por Felipa Martínez Pando.
 El problema de la enseñanza, por la señorita M.ª Paz G. Posada.

El acto que tendrá lugar en el «Salón Ideal» será exclusivamente femenino, no permitiéndose la entrada a los hombres.

No dudamos que asistirá una concurrencia numerosa pues temas tan sugestivos despertarán gran interés, lo mismo que las jóvenes oradoras, escogido grupo de nuestra juventud, a las que en varias ocasiones hemos tenido el gusto de apreciar sus facultades oratorias.

De nuevo las auras juveniles traerán hasta nosotras el exquisito fruto de sus apostólicos trabajos, en la antedicha forma de «Un acto de orientación social». Con gusto iremos a oír sus provechosas enseñanzas.

LA TEMPESTAD

Dice el Santo Evangelio, que el Maestro navegaba cierta tarde apacible, por el mar de Tiberiades, cuyas aguas inconstantes, a veces muestran la placidez de un lago transparente y a veces, de improviso, como impulsadas por ráfagas repentinas, se encrespan y rizan sus ondas, como montañas de espuma entre el fragor del trueno y la imponente majestad de la tormenta.

Esa tarde, Jesús, dormía al parecer, reclinado apaciblemente en la humilde embarcación, impulsada por los remos expertos de los discípulos.

De pronto, negros nubarrones, empujados por un huracán que sopla de las pías cimas del «Hermón», empieza a encrespar la lisa superficie del agua, antes tan mansa y sumisa.

Ya las olas, como montañas, juegan con la barquichuela, el relámpago ilumina tembloroso el cielo amenazador, gruesas gotas de lluvia principian a caer sobre las frentes sudorosas de los discípulos. Jesús duerme profundamente...

Los hombres que están a su lado empiezan a temer por sus vidas, y la mísera carne egoísta e incrédula, se impone avasalladora en sus espíritus, aún no saturados de las esencias divinas que a todas horas perciben de las palabras y los hechos del Maestro.

Se apodera de ellos, la idea aterradora de no morir...

«Sálvanos, Señor, que perecemos», le dicen a Jesús, que ha despertado, más que al ruido del trueno, a las voces de aquellos hombres empavorecidos...

Y entonces... ¡qué sublimes palabras, las de Aquel, que tienen la virtud de encalmar aquellos tenores al unísono que al viento y a las aguas embravecidas.

«¿Dónde está vuestra fe?... Todavía no la tenéis».

En estos tristes tiempos que atravesamos de terrible tempestad política, que bambolea nuestra barquichuela, con los vientos terribles del laicismo y de la persecución, resuena otra vez en nuestro oído de católicos, este terrible reproche del Salvador.

«¿Qué teméis, hombres de poca fe?»

Blanca de Madrid.

Un caso indignante de destitución

LA PRESIDENTA DE ACCION POPULAR LEONESA

La señorita Francisca Bohigas, cultísima y celosa inspectora de Primera Enseñanza en la provincia de León, ha sido destituida con pretexto del artículo 171 de la Ley de Instrucción Pública, artículo que se refiere a abandono del cargo.

Pero es el caso que quien la ha denunciado ha sido el jefe de Inspección de aquella provincia, don Rafael Alvarez, el mismo que la había concedido cinco días de permiso para ausentarse.

Esto, ¡nés, ello se alaba... Claro está que la señorita Bohigas es cavernícola y el señor Alvarez, de la cáscara amarga.

Dice el oficio del inspector jefe, que posee la señorita Bohigas:

«En uso de las facultades conferidas por el decreto de 2 de Diciembre último, se concede a usted cinco días de permiso, según interesa en su oficio de 25 del actual. Lo que comunico a usted para su conocimiento y efectos.

León, 28 de Febrero de 1933.—El inspector jefe, R. Alvarez, rubricado.—Señora doña Francisca Bohigas, inspectora de Primera Enseñanza de León».

La disposición ministerial, publicada en la «Gaceta» del día 11 de este mes, dice:

«Ilmo. señor: Vista la denuncia formulada por el inspector jefe de Primera Enseñanza de la provincia de León, contra la inspectora de aquella provincia doña Francisca Bohigas Gavilanes:

Visto el artículo 171 de la ley de Instrucción Pública de 9 de Septiembre de 1857,

Este Ministerio ha acordado declarar a la referida inspectora incurso en lo dispuesto en el citado precepto legal, entendiéndose que renuncia a su destino.

Lo que comunico a su conocimiento y demás efectos. Madrid, 9 de Marzo de 1933.—P. D. Marcelino Barnés.— Señor director general de Primera enseñanza».

Nuestro estimado colega el «Diario de León» dice que ha oído decir que la señorita Bohigas estuvo ausente un día más de los concedidos en el permiso, aunque no sabe si será cierto. Pero, aunque lo fuera, no pasaría de ser una minucia, que no justificaría la destitución bajo la cual *latet anguis*; se oculta el ofidio del sectarismo.

No es extraño que la opinión pública leonesa muestre por ello gran indignación.

CRÓNICA SEMANAL

DE JUEVES A JUEVES

Panorama nacional

A pesar de las repetidas muestras de sectarismo que viene dando en casi un bienio de actuación la Cámara Constituyente, se nos hacía tan duro creer los primeros informes de la Prensa regional acerca de definitiva redacción del artículo tercero del proyecto de ley de Confesiones y Congregaciones religiosas, que aún a trueque de pasar por atrasados de noticias hubimos de preferir esperar a una lectura repesada de la Prensa madrileña para hacernos eco en esta Crónica de determinación tan grave. Desgraciadamente nuestros colegas provincianos estaban demasiado bien informados: esa enormidad de que «para ejercer el culto fuera de los templos se requería autorización especial gubernativa en cada caso» va a ser ley en España. De modo que no ya para una procesión, que después de todo no se improvisa y da tiempo para pedir permiso, sino para un Viático que rara vez admite la demora que esas trabas implican, será preciso ir con el cuento al alcalde (que habrá de estar para atender a esas peticiones día y noche en su despacho) o no sabremos si al gobernador y en instancia con papel de 1,50.

Claro que ya algún diputado de los escaños socialistas, que quizá de niño fué monaguillo o de joven acudió a la sopa conventual, nos ha dado la solución: que se lleve el Viático privadamente. Es a lo que aspiran y con lo que ahora se contentan; pero es obvio que sin forzar la letra del malhadado artículo aún para administrar el Viático privadamente y la Extrema Unión y hasta para la propia Confesión y quizá, la celebración de la Misa en Oratorios privados y Capillas ardientes se puede exigir autorización especial; pues todo eso es «ejercer el culto fuera de sus templos.»

Agréguese a esto que la opinión de la mayoría incluye entre las manifestaciones religiosas los entierros; pues se negaron a excluirlos, rechazando una enmienda en ese sentido del señor Calderón; y se comprenderá nuestro asombro ante las primeras noticias sobre este nuevo atentado a la libertad religiosa, que no por venir disfrazado de cierta máscara regalista es parte a encubrir su violento jacobinismo.

Y con estos tan inmediatos antecedentes no ha dejado de llamarnos la atención que el artículo cuarto haya salido en su primer párrafo algo mejorado, de donde es corriente que todo se empeore, como tantas veces nos hemos visto obligados a comentar. En efecto, la redacción presentada por la Comisión dejaba a los Jefes militares la facultad de conceder o negar a sus subordinados el permiso para cumplir sus deberes religiosos: por una vez se impuso la razón y el texto aprobado en la Cámara convierte en obligación lo que antes quedaba entregado al arbitrio, el humor o el sectarismo del Mando.

No sucedió lo mismo con el otro párrafo del mismo artículo, aunque las razones que por su modificación militaban fueran análogas; a pesar del forcejeo de los diputados católicos, singularmente Royo Villanova y Aizpún, la liberalidad republicano-socialista con sus funcionarios y reclusos en punto a respeto a sus creencias religiosas no pasa de que «el Estado podrá autorizar en sus diversas dependencias a petición de los interesados y cuando la ocasión lo justifique, la prestación de servicios religiosos.» De la buena intención de los gobernantes actuales en dar facilidades a ese respecto es reveladora prueba la orden de recogida de los objetos de Culto, que había en los Cuarteles, y el Calvario que hay que recorrer para lograr que haya Misa en una cárcel, cuando algún detenido la pide.

Y como esto se ha alargado, nuestras lectoras nos perdonarán que pasemos por alto el revuelo político alrededor de lo de Casas Viejas; pues, si bien cuanto más se remueve más huele, ya se dibuja claramente que el Gobierno por su fiel servidor la FIRPE y esos abnegados defensores de los oprimidos, que atienden por socialistas, tiene asegurado el veredicto de culpabilidad, tan fácil de obtener, cuando los juzgadores no tienen más código que el «pregúntaselo a mi amigo, que dirá lo que yo digo.»

Y la calle? La calle dice que hoy es de las derechas, que multiplican sus actos de propaganda, sin que encuentren más inconveniente que la falta de locales bastante amplios para contener el aluvión de gente, que acude a llenarlos. Así la CEDA en Murcia, los tradicionalistas en Bilbao, etc., etc. Y si en algún sitio algunos alborotadores fiados en el favor de las autoridades han acudido a estorbar, han ido tan bien escarmentados, que no es fácil repitan la suerte.

Notable ha sido también por más de un concepto la Asamblea agraria celebrada en Madrid; en ella ha apuntado una sana tendencia corporativista, que puede ser salvadora en un futuro próximo; pues los aplausos unánimes y estruendosos tributados al señor Martínez de Velasco indican bien a las claras con quién están las simpatías de las buenas gentes que viven del campo.

Por otras repúblicas

Roosevelt ha obtenido plenos poderes para la resolución de la crisis bancaria que aqueja a Norteamérica. Las medidas tomadas por el Presidente han hecho posible la reapertura de gran número de Bancos y que el dólar haya vuelto a cotizarse sin grandes pérdidas.

Por haber muerto el alcalde de Chicago, herido como se recordará al atentado del terrorista Zangara contra Roosevelt, el criminal ha sido condenado a muerte.

—La Cámara chilena de Representantes ha concedido el voto a la mujer.

—En Austria existe una situación política muy confusa. El Gobierno del Canciller Dollfus, cristiano-social, a duras penas puede resistir las acometidas que recibe por la derecha de los «nazis», ahora animados por el éxito de sus correligionarios alemanes, y por la izquierda de socialistas y comunistas.

BACALAO.—Lenguas.—Filetes sin espina.—Langay Escocia.
 QUESO.—Roqueford francés.—Bola de Holanda.—Gruyere.—Manchego.—Nata.—Port Salut de Reinosá.
 ALMENDRAS.—Tostadas y saladias.—Clases especiales.

Casa Blanco

Pi y Margall, 37; Teléfono 2410 = GIJÓN = Servicio a domicilio

Almacenes Simeón

Gran QUINCENA Blanca

Con precios sumamente reducidos, en infinidad de artículos

Artística presentación en escaparates y tienda, de géneros blancos y propios de "QUINCENA"

En el interior se podrán admirar escenas de gran mérito, emplazadas por el mejor escenógrafo de nuestra Casa de Madrid.

Iluminación indirecta - Combinaciones maravillosas - Precios que nunca hubo ni podrá repetirse.

Almacenes Simeón - Gijón

—Hitler ha confirmado su victoria de la semana anterior con otra todavía más rotunda obtenida en las elecciones celebradas el domingo para la renovación de los Consejos Municipales. Su ligero aumento de votos adquiere un mayor relieve por el fuerte retraimiento de socialistas y comunistas.

—Un decreto ha restablecido la antigua bandera del Imperio, que ondea ahora en todos los edificios oficiales con la enseña del partido racista.

Las medidas de represión contra comunistas y judíos se multiplican de día en día.

—Una revuelta de carácter comunista se ha producido en el Perú, siendo aplastados por las tropas del Gobierno. El caudillo de los rebeldes, Comandante Jiménez, se ha suicidado.

De todas partes

El Papa ha recibido a la Juventud Femenina de Roma, dirigiéndoles un hermoso discurso de aprobación y aliento a su Obra.

También ha celebrado Consistorio, en el que han sido creados seis nuevos Cardenales, más dos reservados «in pectore».

Haz juramento de combatir el marxismo en todas sus formas. El marxismo es una perversa invención utópica y judía para perturbar la vida interior de las naciones y someterlas a su anárquica esclavitud.

(Del Decálogo Nacionalista Español.)

Lo que se llevará esta PRIMAVERA

PARA el traje de sastre y entretiem-po, las lanas de moda son de coloridos lisos con discretos dibujos en relieve, predominando los diagonales rayas y esterillas.

Los géneros para abrigos se distinguen por sus calidades de lanas finísimas de Angora.

SEÑORA: Estos artículos se acaban de recibir en nuestros Almacenes, en infinidad de calidades en el colorido moderno.

Almacenes LA SIRENA

CUANDO EL ABAD AZAÑA JUEGA A LOS NAIPES.....



—¿En qué quedó eso de la dimisión del alcalde?
 —En nada; y no le falta razón. Primero que dimita Azaña, para dar ejemplo.

La Innovación

Novedades - Pañería - Tejidos
 La casa preferida del público

Teléfono moderno, 1315 — GIJÓN

Mujeres de acción

No cabe dudar que la obra admirable que habeis comenzado, movidas por el deseo ardiente de hacer bien a las almas extendiendo el reinado de la Religión, encuentra gratitud y simpatías imperecederas en los corazones de los católicos conscientes de sus deberes y ansiosos de una nueva era más en armonía con las doctrinas del Salvador.

Ciertamente no será aventurado esperar que el éxito corone cumplidamente nuestros afanes si a imitación de Cristo os atraéis las multitudes haciéndoos amar.

¡Y es tan fácil para los que saben sacrificarse en favor del prójimo el hacerse amar!

Seguramente esas gentes sencillas que se nos alejan nos mirarían hoy con cariño si las hubiéramos atendido con amor, si con el interés de amigos verdaderos nos hubiésemos ocupado de sus penas.

Cuántos males hubieran evitado los católicos de las altas esferas sociales, si atentos a su sagrada misión hubieran escuchado las repetidas llamadas de la Iglesia.

Más como la hora actual exige que todos trabajemos, preciso es dejar a un lado los pesimismo y desalientos. Jesús, que es luz en las almas y paz infinita para el corazón, hará que se disipen nuestros temores y nos ayudará a dar al gran problema una elegante solución.

«Es una solución elegante —dice un moderno escritor español— cuando en vez de deplorar la dificultad que engendra el problema, en vez de querer esquivarla se va a ella en derecho, se la agarra con vigor y de ella se saca la solución.»

¿Que los obstáculos son muchos? Precisamente ellos han de orientarnos hacia una nueva y verdaderamente cristiana organización.

Precisamente esos obstáculos han de darnos la clave para cumplir debidamente nuestra obligación. En ellos encontraremos el conocimiento perfecto de lo más grato a Dios.

Bien convencidas de que para conseguir el triunfo es preciso seguir las huellas del Redentor: Apresurémonos a borrar diferencias y a suprimir distancias entre los hijos de un mismo Padre que a todos igualmente ama.

María Lourdes GARCÍA-CIANO.

Somío, marzo 1933.

Mujeres: leed y propagad este semanario. Es vuestro: es defensor de vuestros intereses y de los intereses sagrados de vuestros hogares.

CANEJA

Tejidos - Pañería - Novedades

GENEROS BLANCOS

ARTICULOS DE PUNTO

San Bernardo y Jovellanos — — — Gijón

J. COLLADO S. Antonio, 2 — OVIEDO —

Ornamentos de Iglesia :- Sastrería

NUESTRAS MUJERES

Hace unas noches, muy pocas todavía, escuchamos la palabra persuasiva y convincente de una mujer que lleva muchos años consagrada a una fecunda y generosa tarea en los campos de acción católica.

Conocimos nosotros en Madrid a esta mujer y pudimos, unas veces en contacto y otros a distancia, pesar, conocer y admirar el valor de sus actuaciones como propagandista de las ideas inmortales y de las obras inmortales también del catolicismo. Entre las muchas iniciativas de la señora Luzatti de López Rúa—que es la oradora a quien queremos referirnos—está la de la Universidad femenina, creada en Madrid, y pregonera robusta de las aspiraciones esenciales que en ella encarnó su fundadora. Educar, enseñar, orientar a la mujer fuere cual fuere su nivel social y económico, la obrera, la burguesa, la aristócrata se encontrarán y se encuentran en aquella casa bajo la sugestión poderosa del impulso que al levantarla guió a otro puñado de mujeres: el de conocerse, el de amarse, el de servirse.

Teresa Luzatti es una de esas grandes animadoras de propósitos y una conferencista de muy sugestivas cualidades; según ella es preciso emprender un camino nuevo en nuestras actividades, más dormidas de lo que conviene al tiempo presente. Un camino nuevo en cuanto a la reforma de nuestras costumbres un poco indolentes en relación con la vida extrahogareña, y aún con la vida del hogar. Todo es cuestión de empeñarse, de mortificarse, de proponerse hacer algo más que circunscribir las pocas o muchas facultades que nos fueron dadas a un círculo egoísta y comodón.

Punto de partida y figura central del tema de nuestra amiga, fué la figura ingente de Teresa de Jesús, la reformadora que comenzó por renovar de continuo en lucha contra sus pequeñas debilidades y que terminó reformando a cuantos de cerca la tocaban.

Por unos instantes cruzó ante nosotros aquella fémica prodigiosa que no conforme con ser buena quiso ser santa y que para alcanzarlo anduvo inquieta y ávida de extender sobre la haz de Castilla el incendio de su corazón enamorado de Cristo, como se extienden en Junio las amapolas de fuego sobre el oro reciénhilado de los trigales, aquella Teresa andariega, decidida, valerosa, amiga del buen decir y del discreto burlar; aquella Teresa que sabía remontarse a las más excelsas uniones con el Amado y que no desdeñaba el descender a la sucia e incómoda caja de una carreta que vapuleaba y tundía sus carnes por las rugosas y ardientes planicies castellanas.

Aquella mujer lo superaba todo—hasta el hermetismo de la época para su condición mujeril—; de todos se le daba un ardite porque ella iba terca, derechamente a la consecución de sus ideas sublimes, de sus inspiraciones sobrehumanas.

La vida entera de la doctora de Avila perseguía un objeto único; servir y hacer servir a Cristo, y las consecuencias de su altísimo empeño la condujeron a fines más elevados todavía; para alcanzar la meta de sus ansias se le antojaban pulvículas de arena los obstáculos materiales y pelusillas de asfodelos los escrúpulos del siglo. Sin desviarse un punto de la línea trazada y ocultando bajo la alegre agudeza de un comentario sus íntimos, inevitables desfallecimientos, Teresa fué completamente de Jesús y para El hizo dentro y fuera de su orden conquistas inmortales.

Vano y desatinado pedir sería el que las mujeres católicas de hoy fueran otras tantas vírgenes de Avila; nadie puede imaginar que esto pidiera Teresa Luzatti al ponerles su vida como ejemplo. Lo que quiso, al hablarles de reformas en su vida, fué poner ante sus ojos la lección de aquel espíritu que ardía como una antorcha bajo todos los vientos de la contradicción, de la murmuración y de la lucha. La mujer de hoy ha conseguido múltiples libertades perniciosas unas, es cierto, pero negablemente provechosas las demás. Hay que emplearlas y convertirlas en acción, una acción constante, vivificadora, que vuele de heredad en heredad lanzando la semilla del ideal católico bajo todos los vientos de la contradicción y abrigando el convencimiento de que no todo caerá en tierra pedregosa y estéril.

Nuestras mujeres tiene el ejemplo inmortal de Santa Teresa y para continuarlo, abiertos a sus pies los anchuros caminos de la tierra...

Mercedes Valero de Cabal.

Radio Echophone. Discos. Novedades para regalo.
BISUTERIA
Crucifijos. Cuadros religiosos. Gafas. Lentes.
OPTICA COVADONGA
San Bernardo, 37 GIJÓN

ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION
DE AMPARO ALVAREZ RUBIO
Viuda de C. Casero

Instituto, 43, 2.º Gijón Internados, precios módicos

FERRETERIA GREGORIO ALONSO, S.A. Gijón
Almacenes de Ferrería - Quincalla - Loza
y Cristalería - Artículos Sanitarios - Herramientas para Ferrocarriles y Minas -

Antigua Funeraria Hijos de Feliciano Rodríguez
Primera de la Provincia :- Fundada en el año 1874
Gran carroza fúnebre automóvil :- Servicio completísimo y permanente
TELEFONO 17-20 GIJON

SEÑORA:
Le conviene ver las NOVEDADES EN LANAS Y ABRIGOS PARA PRIMAVERA, en todo el colorido de moda. Todos los días se enseñan sin compromiso de compra.
ALMACENES LA CIUDAD DE LONDRES



De un diario regional, a toda la plana y con letras gordas:
«En Alemania ha muerto el espíritu republicano.»

Y en España si no ha muerto nada de extraño sería el que entrara en la agonía de seguir el desierto de lo gente que nos guía.

Más si esto sucediera que no se nos culpe o nosotras de nada.

Porque nosotras vivimos por completo al margen de la política,
No somos republicanas, ni monárquicas.
Somos, única y exclusivamente, católicas.

Queremos paz, orden, trabajo, respeto mutuo y, ante toda y sobre todo, respeto a nuestros sentimientos religiosos.

Lo demás no tiene sin cuidado.

Así que fuera lamentos de los que armaron los bolos; ¿pretenden quedarse solos?... nos impota dos pimientos; allá ellos con sus aulos.

Un diputado al discutir en las Cortes eso de Casas Viejas y refiriéndose al voto de confianza al Gobierno, dijo:

«Teneis mayoría porque os votan los que cobran y no los que pagan».

«Muy bien hablado chóquela usté, esto se llama tener quinqué».

Los socialistas de la mayoría nada han dicho en manifestación de sentimiento por la muerte de esos desgraciados compañeros. o como quieran llamarlos, que han sucumbido trágicamente en Casas Viejas.

Hay que tener grandes bríos para mezclarse en la danza sabiendo que de estos líos pueden perder los avíos y quedarse sin pitanza.

Lo que quedó patente en el informe leído en la Cámara por la comisión parlamentaria que fué a Casas Viejas, es que el Gobierno no se esteró de lo que allí había sucedido.

Ni quiso enterarse cuando le propusieron el nombramiento de una comisión hace cuarenta días.

Y que Azaña dijo entonces que allí no había pasado más que lo tenía que pasar.

Y que pasaron cuarenta días con cuarenta noches—como el Diluvio—para darse cuenta de los hechos.

En esto han estado conformes todos los diputados.

Hay cosas que vale más no conocerlas jamás, siendo justo y comedido hacerse el desentendido, pues la culpa a su manera siempre seguirá soltera.

Que si Menéndez, que si Rojas, que si este, que si el otro... nada, que no parece el culpable de aquella esca-bechina de la aldea gaditana.

Lo que parece inaudito es que aún no haya sonado el acostumbrado grito achacando el «sambenito» al monarquismo rabiado.

FOTOGRAFÍAS
Por DELKURA
Corrida, 62 GIJÓN

FARMACIA Y PERFUMERÍA PINILLA
COVADONGA, 22 - GIJON

PARA SAN JOSÉ
GRAN SURTIDO EN FIAMBRES
Preparamos fuentes de todos precios
OBJETOS PARA REGALOS :: PLATOS DE DULCE
Haga Vd. con tiempo sus encargos
Casa RATO

Noticia fresca: No hay crisis.
¿Qué salga Azaña de a bordo de la nave del Estado?... tenedlo por descontado, nos tocará antes el gordo.

Los federales de nuestro Ayuntamiento y Fombona han vuelto a insistir con otro voto de censura en contra del señor Alcalde.

Y las iras federales desesperadas rebotan contra los fuertes murales de los otros concejales que, si votan, no le «botan».

Y están que echan chispas porque el alcalde ha tenido la frescura de votarse a si mismo.

¿Qué el bastón depositara heroicamente en sus manos?... esta actitud precisara que la raza continuara de los tiempos espartanos.

Mejor le fuera a Fombona arreglarse con los chóferes que le ponen como digan dueñas. Y le han vuelto a sacar aquello de la cebada.

La maldad está probada de esta gente malhadada, cuyas voces nos dan grima, que hablen de gasolina bien está, más de cebada...

La Coqueta Mercería-Perfumería
Lanas para Labores
San Bernardo, 21 - GIJON

La escuela laica

Triste espectáculo es el que se ve a diario en las calles y plazas. Pero más triste que éste dan los autores de él, por ser estos, inconscientes del mal que así mismos se originan.

Me refiero a los niños en la vía pública, que, siguiendo la ley del más fuerte, se pegan unos a otros, blasfeman y no respetan ni la ancianidad, ni la desgracia, para tomarla por juguete de su mala educación.

¡Pobres niños! Que con sus manos que han sido creadas para el bien y la oración, son el azote de los transeúntes, que tienen la desgracia de tropezarlos en su camino.

Sus labios, que se movían para la plegaria, ahora lo hacen para la blasfemia, y se horroriza uno de ver a qué extremo está llegando la infancia en nuestra amada España.

Sus ojos, cándidos ha poco, se fijan ahora con des-carro, y como desafiando a quien se atreva a replicarlos.

¿A qué es debido esto?

A la escuela laica, a esa escuela sin Dios, donde no sé qué podrán aprender esos niños cuando no son capaces de enseñarles, como deben portarse en la vía pública, el respeto que deben a sus semejantes, y las normas de la más elemental educación.

Del comportamiento de una persona en la calle se puede juzgar su educación.

Si no les enseñan esto, ¿cómo podrán enseñarles otras materias? Además, ¿qué conducta seguirán esos niños, en la misma escuela?

Padres: Cuidad a vuestros hijos, vigilad la escuela donde van, llevadlos de la mano por el camino de la vida.

Vuestra es la misión de educar a vuestros hijos, no de quien los quiera moldear a su antojo.

Madre: Educa y cuida su alma, pues si tú quieres, aunque en la escuela no le hablen de Dios, tuyo será el triunfo.

¿Qué no puede la mujer que ama?

La misión de la educación intelectual, es del padre. La más santa, la espiritual, de la madre.

Que no se diga que en España ha triunfado el laicismo. No lo creo, ni lo creeré nunca.

Pues aunque se apruebe todo el articulado de la ley de las Congregaciones Religiosas, aunque no quede un religioso en España; el laicismo no la invadirá, pues ésta es quizá más religiosa que hace dos años, pese a quien quisiera fuese lo contrario.

Natividad Covadonga.

Ceuta, Marzo 1933.

CONSULTORIO
de enfermedades de la piel, nerviosas y mentales
RODRIGUEZ SAN PEDRO
Uria, 70 - OVIEDO - Tel. 3696

CUESTIONES SOCIALES

I

El afán desmedido de adherirse a los problemas de mayor trascendencia, que hoy más que nunca se hace patente en la mayor parte de los trabajadores, les da perfecto derecho a hablar de trabajo, salario, etc., pues éste es el que a ellos de cerca atañe, y me mueve a tratar la magna cuestión obrera, afuente principal de la cuestión social; pero lo que realmente me impele, me lleva de la mano a tratarla, es indicar a nuestros trabajadores, lo que también encomiendo a mis jóvenes lectoras, la doctrina genuinamente católica sobre esta batallona cuestión, para que lleguen a desvanecerse esas calumnias de que la mayor parte de los obreros hacen objeto a la Iglesia, que miran como enemiga.

Su importancia a primera vista se percibe; pues nos ocupa un tema quizá el más debatido de todos los tiempos, realmente resuelto en nuestra doctrina, que por no ser aún aceptada plenamente agita al mundo entero, siendo la causa de la lucha titánica y encarnizada que, aunque siempre ha existido hoy se presenta en su mayor encono.

Lucha bien manifiesta en los innumerables conflictos que a diario surgen, preocupación constante de los gobernantes, que muchas veces sólo a fuerza de fuerza pueden contrarrestar ese ímpetu arrollador de los obreros que al deslizar por malos senderos la cuestión la convierten en pequeñas batallas, consecuencia de bullir constante inquietona y extralimitada en la mente de la mayoría de ellos.

Todo lo dicho que deja traslucirse la trascendencia e importancia del asunto me induce a rehuirlo, pero... no; me he propuesto un fin noble y con mi atención fija en él me decido a esbozarlo, y como en todo él juega un importante papel el trabajo, empecemos examinando brevemente su naturaleza.

Trabajo, en general, no es otra cosa que el ejercicio de la humana actividad, añadiremos a esta definición, ordenada a la producción si se restringe a un sentido económico y práctico.

El trabajo encierra en sí una serie de esfuerzos, lleva aneja, pues cierta penalidad que nos hace rechazarlo de no haber cierta imperiosa necesidad que lo reviste de cierto agrado, no tan extremado como en franca utopía han querido Fourier y otros, para los que es un mero placer.

Incluye el trabajo, además de la necesidad individual, otra de carácter social, porque debe proporcionar a la sociedad los bienes necesarios para su perfeccionamiento material; hace depender unos de otros los ramos de la actividad, cooperando a una mayor compenetración entre sus miembros.

No obstante ser el trabajo la causa fundamental de tan intrincado problema, no es en su naturaleza primordial, sino por una circunstancia extrínseca, alienable al mismo de la que suele ir acompañado. Circunstancia que da lugar al contrato del que me ocuparé en el próximo número, pues como ven nuestros lectores merece punto a parte.

A. VIGIL DE LA VILLA.

La Secada (Siero), marzo 1933.

EL NUEVO MUNDO

LANERIA — PANERIA — NOVEDADES

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Moros y Jovellanos - GIJON - Teléfono núm. 1811

LAS ESPIGAS

¡Qué hermoso el campo de espigas cuando el sol baja trémulo a besarlas! Ya dejaron de ser una promesa, ya son una realidad; ya amarillean con fulgores vivos a los rayos de la luz, y ya todas las agujas que se escapan de sus granos en dirección a las nubes, parecen agujas de oro...

¡Qué hermoso el campo de espigas! ¡Y cuán feliz podría ser si comprendiera toda su riqueza!

Hoy he visto a su amo recorriéndole, extasiándose en él, viviendo para él... Tocaba las espigas más grandes con cuidado caricioso, estaba lleno de orgullo y parecía decir de cada una:

—¡Este es mi pan...!

Y sin duda en las horas de la noche cuando las armonías del silencio se tienden sobre las cosas, baja nuestro Señor, cruza este campo, va tocando las espigas y va diciendo también:

—¡Este es cuerpo...!

M. V. DE C.

Ferretería Vasco Asturiana (S.A.)

San Bernardo, 55-57—GIJON—Cabriles, 30-32

Almacén de Ferretería y Quincalla-Loza y Cristal-Herramientas para Ferrocarriles y Carreteras-Depositorios de los contadores «ASTER»-Depósito de Ladrillos Refractarios Artículos de Saneamiento

Bazar CADAVIECO

Gran surtido en artículos para regalo

COCHES PARA NIÑOS

Nuestros lectores deben fijarse en los anunciantes de ACCION, comprar en sus establecimientos y hacer referencia al anuncio publicado en nuestro semanario.

Almacenes GIJON

CORRIDA, 59

Esta casa presenta una hermosa colección de lanas y angoras desde 5 hasta 40 ptas. metro.

Trozos y trazos

Para ejemplo de administración local, ponemos a la consideración de nuestros lectores la sesión habida la semana pasada en nuestro Ayuntamiento.

Esta nota debe ser recogida en los anales de nuestro municipio para aleccionamiento de venideros y como ejecutoria de los que al presente nos rigen y administran.

Duró la sesión aquella tres horas, contrastadas cronométricamente.

Dos y media se dedicaron a insultarse los señores ediles, interviniendo desde la «barrera» el público.

Aquello resultó del todo edificante.

Terminada la contienda—es decir, a las dos horas y media de discusión política—la mayoría de los concejales abandonaron el salón de sesiones y entonces se expusieron a la aprobación del Consistorio los demás asuntos que figuraban en el orden del día y que afectaban a los intereses materiales de nuestro pueblo.

En media hora escasa se aprobaron todos, que ascendían a la cifra de cincuenta y cuatro, deslizándose tranquilamente, sin discusión ninguna, y a paso de carga.

De modo que para hacer política se necesitaron dos horas y media, y para «hacer pueblo», media hora, a la trágala, fué lo suficiente.

Y luego dirán que no son buenos administradores nuestros ediles.

Son verdaderos ejemplares de la raza.

Son unos «hachas».

También proponemos como ejemplo de «hacer arte musical» al de nuestra agrupación filarmónica, el Orfeón Gijonés.

Que conste que no sentimos la más mínima aversión hacia esta entidad que nos honra, sino más bien alta simpatía y deseos ardientes de su prosperidad.

Pero tenemos que apuntar el hecho para prestarle humilde ayuda en su orientación.

El Orfeón Gijonés viene alcanzando éxitos resonantes con la organización de numerosos bailes.

Terpsicore se ha aliado con su próximo pariente Orfeo.

Y ha llegado a tanto la preponderancia de la primera, que ni se ha respetado el tiempo cuaresmal para hacer un «calderón» en los holgorios carnavalescos, con ofensa palpable para los socios y protectores católicos, que mal tienen que ver esa profanación de estos días profundamente religiosos y austeros.

Bien está el «allegreto», señores del gijonés, pero ni tanto ni tan calvo.

Alguna vez hay que usar el «pianísimo».

Para que haya «armonía».

Prieto, Cordero y nuestro paisano Teodomiro Menéndez, han amenazado con echar a la calle sus huesos, si es que se les arroja del disfrute de las prebendas del Estado.

Son unas fieras estos socialistas.

Y unos matones en toda regla.

¡Cualquiera les contradice!

Pero, ¿dónde estarían estos «valientes» durante los siete años de la Dictadura de Primo de Rivera, que no se les ha visto por ninguna parte?

Acumulando energías, sin duda.

Energías eléctricas, por supuesto.

Vinieron los enchufes y se estableció la corriente, naturalmente.

Y ahí los teneis que ¡ni el Cid!

¡Posémosles la gorra!

Oído a la caja:

«La República ha dado más importancia a resolver problemas políticos como el Estatuto catalán que, entre paréntesis, es una BIRRIA, y al de Congregaciones Religiosas, como si al pueblo se le pudiera decir que con-



GAFAS - Aparatos de

RADIO - Amplificadores

DISCOS - Bisutería.

OBJETOS PARA REGALOS

NAVARRO OPTICO - Corrida, 49, Gijón

Pescaderías Gijonesas

Pescados y Mariscos frescos del día

CÁMARA FRIGORÍFICA, la que se ofrece para la conservación de carnes.

San Bernardo, 74 — Teléfono núm. 20

tuviera los imperativos del estómago, mientras se legislaba y el pueblo pudiera corresponder a esta fineza.

»Los catalanes sin Estatuto y las Congregaciones religiosas sin legislación, podían y dejaban comer a los demás, si el tiempo perdido en la discusión de estas leyes se hubiera dedicado a resolver el problema del paro. Sin leyes se puede vivir, sin comer, no».

«Creerán ustedes que esto lo hemos copiado de «El Debate»?

Nada más equivocado.

Lo trasplantamos de las columnas de «El Federal», semanario gijonés que ha vuelto a aparecer entre nosotros después de un año de «no ver tierra».

Y cuando ellos lo dicen...

Cartuchos al cañón.

Pues bien, todo eso del paro, lo de Casas Viejas, la anarquía nacional, el desastre económico, va a arreglarse ahora.

Solo que los federales gijoneses tienen poca paciencia.

Como que la paciencia es una virtud cavernícola. Y ellos son laicos.

Y se arreglará ahora—repetimos—porque aprobados los estatutos de la ley de Congregaciones todo lo demás nos ha de salir como una seda.

Con que no pueda el clero asistir a los entierros, ni administrarse el Santo Viático sin permiso de las autoridades, ni tocar las campanas de los templos, pillarán los hambrientos cada «fatura» que les hará reventar de ahitos.

Y los obreros todos encontrarán ocupación conveniente y bien retribuida.

Los curas eran los que tenían la culpa de todo.

Si no, ya lo veremos.

Ha salido a la luz el primer número de «El Fascio». Con el brazo en alto y extendido—como mandan los cánones fascistas—le saludamos fervientes, a la vez que lanzamos los hurras de rigor.

¡Hipl, ihipl, ihipl... ¡Hurrall

Julián Ayesta ha dicho en un mitin de Ribadesella que había que ir con Acción Popular a las elecciones.

Pero, ¡qué poca memoria tiene el amigo Julián!

Ya ha olvidado que cuando se presentó para diputado en las últimas elecciones publicó un escrito en nuestros diarios diciendo que no quería nada con nosotros.

Y ahora, porque sopla el viento de este lado, se contradice.

¡Qué Julián, siempre el mismo!

De requeté jaimista se fué al maurismo; de maurismo al reformismo; del reformismo al republicanism.

Es un inquieto, este muchacho.

No encuentra sitio apropiado.

¿Cuándo asentará?

«ESPAÑA SOBRE TODAS LAS COSAS, Y SOBRE ESPAÑA SOLO DIOS.»

Este es el lema de los Legionarios de Albiñana.

Y este debe de ser el de todo buen patriota.

Nosotras lo subscribimos.

Mujeres: leed y propagad este semanario. Es vuestro: es defensor de vuestros intereses y de los intereses sagrados de vuestros hogares.

Precios de suscripción:

Un mes..... 0,50 || Semestre..... 3,00
Trimestre..... 1,50 || Año..... 6,00

NOVEDAD SENSACIONAL

Impresione Ud. mismo sus Discos — Mande su voz por correo

Aparato «EGOVox» :: CASA DAVID - Gijón

Droguería Central

Perfumería de toda clase y marcas.—Colonias y extractos a granel.—Exclusivas de L'Institut de Beauté de París.—D'Orsay de París y Productos Carpe.

Pinturas preparadas al aceite y al temple.—Papeles pintados.—Barnices.—Esmaltes y brochas.

Fajas de señora y caballero.—Bragueros.—Irrigadores.

Ceras para muebles y pisos, envasadas y a granel.—Esponjas naturales y de goma.

Cepillería y todo lo concerniente al ramo.

S. A. JULIANA

Materiales de Saneamiento

Exposición: Pi y Margall, 1—GIJON

DESDE OVIEDO

Una gran velada.

Acostumbra la «Acción Católica de la Mujer» celebrar una velada extraordinaria en cada aniversario de la fundación de su Biblioteca Circulante. Diez años hizo ya que funciona esta Biblioteca de Oviedo; diez años de lucha tesonera que la han conducido a la difícil victoria que logra la constancia.

En sus estantes se alinean volúmenes a miles, y en las manos de cientos de lectoras jóvenes pueden verse otros tantos tomos primorosamente encuadrados con bellas telas y previamente censurados por el sano criterio de esta obra meritisima.

El programa comenzó por una amplia disertación del señor Consiliario de la sección de la Prensa, D. Luciano López. Versó toda ella en torno de la formidable labor que desde hace largos años realizan los organismos juveniles, cuya preocupación única y tenaz es la de describir al mundo civilizado y reducirlo a ruinas y levantar sobre ellas el reino del nuevo descendiente del Mesías que ha de sojuzgar al mundo todo, a la doctrina y el imperio de Sión. Esta finalidad que anhela el judaísmo es la consecuencia de una profecía que les anuncia y promete lo anteriormente relatado.

A fin de celebrar el cumplimiento de esta profecía —dice el disertante— los quince millones de judíos que existen, trabajan por todos los medios a su alcance. La propaganda, el dinero, la guerra, los periódicos... La guerra europea, el destronamiento de los zares, la implantación y mantenimiento del comunismo en Rusia, todo es obra de la organización y de los hombres judíos, que tienen cabecillas como Kereusky, Trotzky, Lenin...

Intercala una curiosa anécdota de Valk Rostchild, el banquero judío que aventura nueve millones de libras en la política guerrera de Inglaterra y Prusia contra Napoleón, para ganar cuarenta.

Hace constante hincapié en los planes de prensa, los más terribles, los más seguros, ya que es la prensa, no solo la que mueve la opinión, sino la que les permite acumular los montones de oro con que atacan luego a la sociedad y a la civilización cristiana.

Aconseja por fin el señor López la unión de la prensa católica y el esfuerzo posible de cada uno para contrarrestar el daño inmenso que nos hacen. No debemos limitarnos a comprar revistas y periódicos católicos, sino que debemos difundirlos copiosamente y constantemente.

Largos aplausos cerraron la documentada y brillante labor del conferencista.

Ocupa el segundo turno la inamovible y muy culta secretaria de la B. C., señorita Paz Toyos. Lee unas hermosas cuartillas plenas de entusiasmo por la obra a que tiene consagrando las mejores actividades de su vida, y deja rebosar de sus palabras la esperanza y el aliento en la continuidad y prosperidad de esta biblioteca del buen libro, que compara y define muy acertadamente con la geología del espíritu.

Se la escucha con deleite y se la aplaude con calor.

La señora Pérez Mir, tesorera de la biblioteca, da cuenta del estado económico de la misma; con gracejo que pone sonrisas en todas las bocas, anuncia tener cubiertos los gastos de encuadernación de material, etc., y la fabulosa suma de 250 céntimos como superavit, en caja.

Añade que está siempre dispuesta a tender su mano y recibir cuanto las socias y amigos de este benéfico y hermoso centro cultural quieran donarle. Es muy aplaudida en su breve intervención.

Y cierra el simpatiquísimo acto una conferencia de nuestra querida compañera doña Mercedes Valero de Cabal, a quien las señoras y señoritas que llenaban los salones de Acción Católica, acogen con muy cariñosa ovación.

La intervención en el programa de la conocida escritora, se debió a que este no pudo ser enteramente cumplido el miércoles anterior, día en que había venido de Madrid la conocida y cultísima propagandista doña Teresa Luzzatti de López Rúa.

La señora Luzzatti dió una bella e interesante conferencia acerca del espíritu de reforma que es preciso adoptar en la sociedad cristiana, poniendo como ejemplo glorioso la inmortal figura de Santa Teresa de Jesús, y la señora de Cabal eligió a su vez lo que podemos llamar la contrafigura de la avilesa insigne.

Otra mujer, la rusa Vera Figner, todo un carácter, toda una voluntad, todo un cerebro puesto al servicio de lo que ella creyó la redención y la felicidad del pueblo, que sólo ha cambiado de tiranos.

Datos biográficos de subido interés, momentos de emocionante patetismo, comparaciones y consecuencias bien logradas de la vida y actuación de la terrible e infatigable nihilista; trazos fugaces y palpitantes de la Rusia de ayer y la de hoy... todo ello animado de un caloroso decir, fué expuesto por la señora de Cabal durante media hora de charla y de lectura que interrumpieron más de una vez los aplausos del auditorio.

Con los actuantes en la velada inolvidable, fueron muchos los parabienes que recibió la Junta directiva de A. C. de la Mujer y los alientos al señor Consiliario y las damas que componen la dirección de la Biblioteca Femenina.

ACCIÓN les envía también su más entusiasta enhorabuena y sus deseos de que se multipliquen sus éxitos.

Laboratorio de Análisis Clínicos de la Farmacia de J. Escalera a cargo de Fernando Prendes Escalera Farmacéutico, Diplomado de la Facultad de Medicina de París Análisis completos de orinas, esputos, sangre (Wasserman), heces etc. Preparación de autovacunas. S. Bernardo 49 y Trv. Cabrales 7.-Tel. 145 - GIJÓN

Salón Ideal

(CABRALES, 49). - Gijón

Domingo, 19 de Marzo de 1933

A las TRES y a las CINCO, Grandes Secciones Infantiles continuación de los episodios de la emocionante SERIE

AVENTURA PELIGROSA

y una cómica en DOS PARTES

A LAS SIETE Y CUARTO (Moda)

Extraordinaria Superproducción; interpretación de PIERRE BLANCHAR, MARY BEL Y GERMAINE LAUGIER

EL VALS DEL ADIOS

BUTACA: UNA PESETA

UNA SOLUCION

Volvemos a romper lanzas a favor de don Manuel Azaña, como fabricante a destajo de tradicionalistas y como maestro insuperable de parlamentarismo y democracia.

Volvemos a repetir que su teoría de gobernar con la mitad de los votos, más uno, es lo auténticamente democrático.

Y hoy vamos a demostrar que eso de las responsabilidades es una comedia.

En primer lugar el tinglado parlamentario se basa en la irresponsabilidad.

Y de haber modo de hacerlas efectivas, siempre recaen en el más infeliz.

Ya lo dijo Mella: En un régimen parlamentario tiene mayor responsabilidad el mozo de estación que pierde una maleta, que el ministro que pierde unas colonias.

Y decimos más: a medida que el régimen se purifica, se esfuman las responsabilidades.

En el régimen constitucional, parlamentario y democrático, con forma monárquica, el Soberano se le declara perpétuo loco, imbécil o menor de edad al declararlo irresponsable.

Pero prácticamente, el pueblo, hartado de las ineptitudes, irregularidades y caciquismos de sus parlamentos y gobiernos irresponsables, va acumulando sus odios sobre el poder visible permanente.

Ese odio se acumula como el ácido carbónico en una botella.

Y un buen día una agitación mueve la botella; ya expansiona el gas y salta el tapón, o sea el Monarca camino de la frontera o del cadalso.

Con forma republicana, salvo las presidencialistas o dictatoriales, que tienen más de oligarquía que de república, el presidente, salvo un negro sino, no tiene tiempo para que se expansione el gas, y su responsabilidad política suele ser además física, fuera el caso de interponerse algún anarquista.

Una masa irresponsable elige a un parlamento irresponsable; un parlamento irresponsable elige a un presidente irresponsable, y un presidente irresponsable elige a un gobierno irresponsable.

Esto es prácticamente un régimen parlamentario y democrático.

¿A qué diablos entonces viene esta sensibilidad por lo de Casas Viejas?

¿A qué hablar de responsabilidades?

Y si hay responsabilidades parlamentarias y gubernamentales, ¿con qué cara las pide este Parlamento?

Porque en dos años se han quemado centenares de templos; se han incendiado dehesas y cortijos; se han confiscado bienes; se ha desterrado y encarcelado a centenares de ciudadanos sin previo juicio; se ha asesinado indefensos sacerdotes; se ha mediatizado la justicia; se ha hecho mangas y capirotos de la Constitución; el ochenta por ciento de los Municipios son patios de monipodio, y por si era poco todo esto, los sensibles parlamentarios condenan a perecer de hambre a diez mil ciudadanos por el delito de ser sacerdotes.

Y por tanto, o menos pamplinas ahora, o más sensibilidad y más justicia y más decoro político antes.

Pero es posible que se me conteste:

Todo lo que dice es verdad, pero fíjese que ha sido para exterminar católicos, monárquicos y aristócratas.

Muy bien, señores; pues entonces la solución de Casas Viejas es muy sencilla:

Proposición: «Los diputados que suscriben, habida cuenta que de los informes que se han hecho, se desprenden sospechas de que el «Seisdedos» era un agente secreto del Papa, y sus secuaces monárquicos y aristócratas disfrazados, piden la inmediata libertad del señor Menéndez y oficiales detenidos, un voto de gracias y adhesión al gobierno, y que para formar otra vez la unión sagrada celebremos otra semana de incendios de conventos y actos de persecución contra clericales, monárquicos y aristócratas».

Ovación, delirio... y a las elecciones.

Creo que mi solución es magnífica, y nadie podrá decir que nueva.

A lo que no hay derecho entre los que se han comido tantos capones es a sentirse ahora Mizifús y Zapirones.

Porque, señores míos, ustedes creerán que es horrible e inhumano lo que han hecho en un momento, que la pasión puede atenuar, los guardias de Asalto frente a una rebelión comunista, pero más inhumano, horrible e injusto es lo que ustedes venían haciendo contra ciudadanos que no tienen otro delito en su mayoría que haber sido antes y después de la República personas decentes.

F. DE CONTRERAS

En el histórico Santuario de Covadonga

Una tanda de Ejercicios Espirituales para señoras

Comenzará el día 2 de abril, por la tarde, y terminará el 6 por la mañana.

El día 4 se celebrará la «Hora Santa», recomendada por el S. P. Pío XI, en conmemoración de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo.

Dirigirán estos Ejercicios los MM. II. señores Abad y Magistral de la Basílica.

Hospedaje confortable y a precios módicos. Dirigirse al señor Abad. Billetes especiales valederos por 10 días.

Hasta aquí el aviso de los piadosos ejercicios. Queremos ahora añadir por nuestra cuenta la especialísima predilección con que lo acogemos. Y ello se explica solo y claramente por nuestra condición de mujeres asturianas, que ven en el Santuario de Covadonga el más excelso trono de nuestra católica fe.

Esa «Hora Santa» que se celebrará el día 4 debiera ser velada, no ya en la cueva y la basílica, sino en toda la ancha y honda extensión del sitio milenario; allí donde se han elevado, siglo tras siglo, los himnos y plegarias del alma española, debieran acudir cuantos aman al Cristo dulcísimo para repetirle desde el pie de las altas cumbres sus promesas de fe y de adoración. Esa «Hora Santa» del día 4 de abril pudiera dar lugar a un acto de solemnísimo desagravio al Corazón Santísimo de Jesús, tan contra la voluntad y el sentimiento del pueblo arrancado de su lugar en Bilbao.

Los ejercicios espirituales son siempre un paréntesis de reflexión en el tumulto del vivir; pero si se practican en un lugar recoleto y henchido de las magnificencias del Creador, como es el venerando Santuario de Covadonga, son además un oasis de calma y de belleza donde el alma puede pensar y medir serenamente lo que vale la gracia de una vida consagrada al bien y a la verdad según la verdad inmortal del Evangelio.

Animaos, pues, aquellas que podáis huir un brevísimo lapso de tres días, de las preocupaciones y luchas materiales, y subid, subid al edén terrenal de nuestra Santina para dejar que vuestras almas le hablen y la escuchan en el misterio sagrado de las horas que consagréis a su amor y al amor de los amores.

Anuncios y convocatorias

Acción Católica de la Mujer

El miércoles, 22, a las cuatro, junta general de las tres parroquias, en el domicilio social, Cabrales, 91.

Se ruega la puntual asistencia a todas las asociadas.

Juventud Católica Femenina

El lunes, día 20 del corriente, principiará una tanda de Ejercicios Espirituales, para señoras y señoritas en la Escuela Taller de Santa Rita, y terminarán el sábado día 26.

Los dirigirá el P. Sandín. He aquí el horario:

A las diez y media de la mañana: meditación. A continuación examen práctico. Por la tarde: a las cuatro, meditación, rosario, exhortación doctrinal, bendición.

Lo que Vd. quiera en **RADIO** Especialmente.

Permítanos demostrarle que tenemos siempre **¡LO MEJOR!**

RADIO ELECTRA GIJÓN

AUTO - SALON

Pi y Margall, 47
Teléf. 789 - Gijón

Agencia «**FORD**» OFICIAL

CALZADOS

DERBY GIJÓN

Hoy sábado y mañana domingo, exposición de los nuevos modelos de Calzados.

ACCIÓN se vende en Oviedo, en San Antonio, 3

NUESTRAS PROPAGANDAS

Conferencia del Presidente de Acción Popular

El pasado sábado, otro acto de Acción Popular—en sus locales de la calle Corrida—vino a continuar la activísima campaña de propaganda realizada por este partido de unión de derechas antirevolucionarias.

Acto importantísimo en el que don Romualdo Alvargonzález, ante un auditorio numeroso y entusiasta, con sencilla elocuencia y transparente claridad, explicó el alcance y desarrollo de la Asamblea celebrada en Madrid recientemente, donde quedó constituida la Confederación Española de derechas, y a la cual, con la señora Presidenta de la Agrupación Femenina, asistió el orador en representación de las derechas gijonesas.

Después de unas emocionadas palabras de piadoso recuerdo al distinguido socio don José Domínguez Gil, recientemente fallecido, fué exponiendo el señor Alvargonzález sucesivamente y con gran precisión, los distintos puntos que eran el objeto de su charla.

Los nombres y la labor de los representantes de Asturias. Un aspecto de la Asamblea que, organizada por Acción Popular de Madrid, reunió más de 400 delegados de entidades filiales, afines y adheridas, que representaban un total de cerca de 750.000 socios cotizantes. La historia breve de Acción Nacional que supo en momentos de estupor y desconcierto recoger elementos dispersos.

Entonces, para unir, se fijó un límite mínimo en el sentido de la pendiente. Más tarde—cambiado el nombre de la entidad por capricho gubernamental—al ir engrosando la masa y empezar la actuación, se acusaron las inevitables diferencias y con ellas la necesidad de actuar únicamente sobre puntos coincidentes.

Más adelante, conforme se consolida la posición de la derecha, van surgiendo otros grupos con más concretas aspiraciones. La configuración de Acción Popular, aunque diluida, por su carácter de partido de unión, se delinea ahora como partido independiente. Pero, por su carácter de origen, en provincias seguirá siendo el conjunto de fuerzas coincidentes en la perentoria defensa de un ideal.

Panorama de las sesiones de la Asamblea. El orador muestra en este punto la consoladora impresión del vigor sostenido en aquellas jornadas y de la cultura y entusiasmo de los elementos jóvenes que allí se revelaron.

En la segunda parte, explica detenidamente un avance de las conclusiones que serán en breve divulgadas y que constituyen un verdadero programa de gobierno.

Un guión de renovación, audaz y valiente, en el campo de la justicia social, y conservador y tradicional en el aspecto de veneración al concepto espiritualista de la vida.

El ilustre presidente de la agrupación asturiana de A. P. de Gijón—que hizo finalmente un llamamiento a los elementos indiferentes para que se incorporen sin dilaciones a la lucha—fué en todo momento seguido con gran interés y muy aplaudido y felicitado por la concurrencia al terminar su interesante conferencia.

Mitin en Caldenes

Mañana domingo, en la cercana y pintoresca aldea de Caldenes, se celebrará un gran mitin organizado por la Acción Popular de Gijón, en el que hablarán los jóvenes propagandistas de esta entidad, Bonifacio Lorenzo, José Manuel Rivero, Argentino Tuya y el concejal de nuestro Ayuntamiento don Severino Cadavieco.

El acto promete ser muy concurrido, habiendo gran expectación entre los vecinos de aquella parroquia y limítrofes por escuchar la oratoria de estos jóvenes.

Son muchos los socios de Acción Popular que acompañarán a los jóvenes oradores, en unión de varios directivos.

Proteged aquellos comercios cuyos anuncios figuren en nuestro periódico.

Actividad ejemplar

La Junta de propaganda de nuestra Acción Popular, tiene en cartera la realización de numerosos actos de propaganda por todas las aldeas de Gijón, que seguirán a este de Caldenes que dejamos anunciado, y en los locales de esta Agrupación, se observa estos días inusitado movimiento, viéndose largas mesas de trabajo ocupadas por sus socios que se dedican a la preparación electoral que se avecina.

Más actos de propaganda

El domingo 26, a las doce de la mañana, dará una conferencia en los locales del Círculo, el secretario general de la «C. E. D. A.», señor Salmón, figura destacada de nuestras derechas, gran orador y sabio catedrático.

También en días sucesivos ocuparán la misma tribuna, el director del diario «Región», señor Solís; don Gonzalo Merás y otras personalidades del máximo prestigio.

Mitin monstruo

El día 2 de abril, y en el teatro de los Campos, tendrá lugar un mitin monstruo, en el que hablarán los diputados señores Madariaga y Gil Robles, con el presidente de la agrupación de derechas asturians señor Ladreda, y el de la sección de Gijón, señor Alvargonzález Lanquine.

Oportunamente daremos detalles de tan importante acto.

Mitin católico

La sección de propagandistas católicos, todos jóvenes, han celebrado el pasado domingo un mitin de propaganda católica, en la vecina parroquia de Perlora, con una concurrencia numerosa.

Hablaron don Ramón Junquera, don José María Cifuentes y don Argentino Tuya, que cosecharon infinidad de bien merecidos aplausos.

Cuatro «jabalíes» procedentes de Candás acudieron a aquel hermoso acto con ánimo de interrumpirle, no lo grandolo gracias a la valentía de los jóvenes oradores, que supieron con su dialéctica rechazar las interrupciones, y del entusiasmo del público asistente que con sus aplausos premió la labor de aquellos denodados paladines.

El señor Tuya les invitó a controversia, que no fué aceptada por los que no tienen más argumentaciones en favor suyo que los gritos de selva y la fuerza de sus garrantas desastrosas.

¡Bien por nuestros jóvenes valientes!

La sección femenina de Acción Popular

También esta se ocupa febrilmente en los trabajos electorales y tiene formado un hermoso programa de propaganda que dará comienzo con numerosas conferencias a cargo de distinguidas personalidades, entre las que figuran varias señoras y señoritas de marcado relieve en las propagandas derechistas españolas.

Funerales solemnes por Primo de Rivera

Tuvieron lugar estos en la parroquia de San Pedro, el jueves último, asistiendo numerosos admiradores de su obra pacificadora y constructiva, y muchas señoras.

Cantó en las fúnebres ceremonias la afamada capilla que dirige don Julio Fernández, acompañada de nutrida orquesta.

Descanse en paz el hombre patriota y excelente que supo dar a España unos años de tranquilidad, de orden y de innegable progreso.

Consumo con preferencia productos nacionales, para que no falte trabajo y pan a los obreros. El obrero es tu hermano predilecto y tienes el deber de ayudarlo a vivir.

(Del Decálogo Nacionalista Español.)

Después de carnaval

Es grande, es irresistible la afición que las sociedades tienen a las reuniones, conciertos, bailes y otros espectáculos que se verifican en salones, casinos y teatros o al aire libre.

Santo y bueno, culto y loable sería todo esto, si las circunstancias y condiciones en que se llevan a cabo no bastardeasen e hiciesen reprobables, o por lo menos imprudentes, esos actos.

Por una parte, nuestra flaca naturaleza, tan cargada de miserias y de pasiones y por otra los incentivos, locuras, malicias e imprevisiones en que van envueltos dichos actos, y que son la salsa apetecible, dan como resultado... el de la yesca o el heno seco y el fuego, cuando se aproximan.

Esto lo sabemos todos, lo pensamos; pero no tememos quemarnos; ¿qué digo, temer? gustosos nos arrojamus en la hoguera con toda nuestra estopa. Y parece que nos es grata la quemazón.

¿Pruebas, explicaciones, comentarios?

¿Para qué hacerlos, si todos lo sabemos al dedillo, si se vé y se respira?...

Los que hayan entrado estos días en un teatro, en un salón alto o bajo, en un corral, habrán sentido lo que los ojos y los oídos les hayan dicho: y los ojos y los oídos se lo habrán dicho todo, todo; lo de fuera y lo de dentro, lo que se vé y lo que no se vé.

¿Réplicas, disculpas, protestas y denuestos?

¡Ah! señores de todo sexo, condición y laya, menos apasvientos (¡qué delicada tenéis la epidermis! ¡pues no es tan fina que digamos!), que vamos todos vestidos de carne, y esta ropa no es un disfraz para nadie; lo conocemos todos.

¿A qué ponerse máscaras de cultura, de galantería, de nobleza, si a través de ella se os vé la cara que lleváis debajo?

Vestid púrpura al mico o a la mona: ¿dejarán por eso de ser lo que son?

Podrán figurar de reyes, pero al memor descuido, mostrarán la cola.

Y estas mentiras convencionales, tan conocidas de todos, ¿para qué sirven si no pasan?

Ganas de tomarse mutuamente y a sabiendas el pelo.

Pero más vale así; que mientras se juega con bucles, escatiman otras cosas.

Las bellas jovencitas llenaban palcos y plateas, cual ramilletes de flores en pintados búcaros... jovencitas de esas que son (a veces) tan sensibles, tan delicadas, tan asustadizas, y que se impresionan, se ofenden y se sobrecogen, por cualquier cosa insignificante.

En las tablas se representaban escenas de la vida real, salpimentadas de lances amorosos, frases de fuego, chistes recargados de mostaza y descoco y desnudeces de actriz.

Las jovencitas eran todas ojos y oídos, complacencia y sonrisas.

Cayó por última vez el telón, con gran desconsuelo de ellas, y a la salida, oí a dos que se decían:

—¿Te gustó Inocencia?

—¡Muchol! ¿Y a ti, Cándida?

—¡Muchísimo!

Y dije para mí: ¿Inocencia? ¿Cándida?... ¡Lo seréis de nombre!

R. F. Campomanes

Talleres Tipográficos «La Reconquista».—San Bernardo, 99.—Gijón

Defiende la España creyente, hasta la muerte heroica. Cuando en la cuna te besaban tus padres, te enseñaron a besar el Crucifijo, que ennoblece la vida y santifica las tumbas. El que no lo defiende, traiciona a su propia sangre y escarnece la memoria de los muertos. Cristo nos enseña a ser humildes, pero no nos exige ser cobardes.

(Del Decálogo Nacionalista Español.)

Lea todos los sábados ACCIÓN

EL PREMIO DE MUSICA

CUENTO POR AGUSTIN PHILIPS

—Si querida Joyce; ¿para qué vamos a ocultárselo? El profesor no ha querido esperar.

Joyce quedóse mirándola enmudecida; vaciló y dejóse caer sobre una silla con el rostro oculto entre las manos.

Ethel acercóse a ella.

—Lo siento muchísimo, Joyce; lo lamento de veras; hubiera preferido perder el premio que ganarlo en estas circunstancias...

Joyce levantó la cabeza para mirarla; estaba sin aliento y con los ojos secos y de una mirada leyó su interior, Ethel sintióse acobardada y retrocedió, Joyce dudaba entre denunciar a su rival delante de todas o callar; pero sobrevino un incidente que hizo desviar la atención de todos. Era Howell el portero que entraba llevando un voluminoso sobre en la mano.

—Esto que acaba traer para Miss Swayne una joven; dice que su madre de usted lo encontró ha un momento encima del piano.

—¿Cómo?

Ethel arrebatósele de las manos; abriólo nerviosamente y sacó el contenido murmurando.

—¡El manuscrito de la composición para el examen!

—¡Tu manuscrito!—repitió Joyce—y tras de ella lo

repetieron otras veinte voces; todas las alumnas se agruparon en torno de Ethel que con la faz pálida como la cera miraba con ojos extraviados a su alrededor.

—¡Pero si yo lo he entregado!—balbuceó.

—¡Si te he visto yo!

—¡Y yo!

—¡Y yo!

Joyce se había levantado y con dedos temblorosos trataba de abrir la cartera donde tenía la música; echó una ojeada a los papeles que tenía dentro y viendo que faltaba de ella el manuscrito dió un paso hacia Ethel.

—No es posible que lo hayas entregado porque equivocadamente he llevado yo tu cartera en lugar de la mía.

Confundida y azorada Ethel abrió lo cartera que aun traía pendiente de su muñeca y Kathleen lanzó un grito de alegría.

—¡Es la de Joyce!

—Si... es verdad—confesó Ethel con gran trabajo.

—Entonces tu no has ganado el premio, Ethel—aventuró Vera Darrell triunfantemente.

—¡No... no lo he ganado—concedió Ethel en voz apenas preceptible.

—No; no lo ha ganado!—aseguró valientemente Kathleen Hunter—porque Joyce se llevó consigo la cartera de música de Ethel, ¿lo entendéis? y Ethel ha entregado a Digby el manuscrito que estaba dentro de la cartera que Joyce dejó aquí por equivocación.

—Entonces... premio...

A Ethel todo le daba vueltas alrededor y la habita-

ción aquella le parecía que se meneaba y susurraba como un campo de trigo en un día de viento.

Vera cogió a Joyce por los dos manos y sentenció.

—Si, querida Joyce, Ethel ha entregado al profesor tu manuscrito... y por lo tanto tu eres la que ha ganado el premio!

FIN

Talleres Tipográficos

LA RECONQUISTA

San Bernardo, 99 y 101 -:- Gijón

Se reciben encargos de encuadernaciones

Impresos de todas clases

Ediciones artísticas

Asuntos religiosos

Enfermedades de los Ojos -:- Graduación de la vista

M. Bajo Estévez

MÉDICO - OCULISTA

Horas de consulta: De 9 a 12 y de 3 a 5

San Francisco, 5, 2.º OVIEDO Teléfono núm. 2716